

SITUACION CARBONIFERA SCHWAGER S.A.

23-3-6

- Carbonífera Schwager tiene su origen en la filialización de ENACAR realizada en el año 1989. La dotación de la empresa en esa fecha era de 2.100 trabajadores.
- Cabe destacar que entre los activos que constituyó el paquete privatizado se encontraba el Muelle Jureles y terrenos de aptitud forestal, los cuales ya no son parte del patrimonio de la empresa. Se estima que estos dos últimos activos fueron la razón por la cual el grupo AGUNSA adquirió el paquete accionario.
- Los resultados de la empresa durante el período de privatización demuestran que la actividad carbonífera ha presentado pérdidas durante todo el período, no así la explotación del muelle, como lo muestra el cuadro siguiente.

UTILIDADES MILLONES DE US\$

AÑO	MUELLE	CARBONIFERA	TOTAL
1989	343	-64	279
1990	538	-584	-46
1991	454	-829	-375

- La situación de pérdidas descrita y el agravamiento de la crisis motivó que la empresa despidiera 750 trabajadores en el mes de diciembre de 1991. Esto aceleró las medidas que el Gobierno ya estaba considerando para hacer frente a esta crisis.
- La aplicación de la Ley 19.129 permitió que 682 trabajadores se acogieran al beneficio de indemnización compensatoria, lo cual le permitió reducir su planta a 597 trabajadores, comprometiendo el Estado alrededor de US\$ 20 millones en este proceso. El Estado a través del Banco del Estado facilitó aún más este proceso, otorgándole a la empresa un financiamiento cercano a los 3 millones de dólares para el pago de indemnizaciones contractuales.
- Cabe señalar que en la empresa hoy operan alrededor de 600 contratistas ligados a faenas de producción.
- La Empresa comprometió con los sindicatos y con el Gobierno a través de la ley 19.129 un proceso de readecuación de 5 años que contempla la creación de nuevas actividades productivas que garantiza la estabilidad laboral de los trabajadores que decidan permanecer en la empresa. No obstante, la gravedad de la crisis ha hecho que recientemente la empresa reconsidere esta situación.

- Además, a través de su Presidente, Carbonífera Schwager ha declarado que durante el presente año mantendrían en operación la mina, lo que garantizaría el empleo de los trabajadores de planta, condicionando esta opción a la compra de parte de ENAMI y CODELCO de 20.000 toneladas de carbón cada una. También anunció que en el mediano plazo la empresa evolucionará hacia la comercialización de carbón, requiriendo para ello alrededor de 100 trabajadores, al eliminar las actividades productivas.